
                                 
DEMOCRATIE PARTICIPATIVE – COMITE DE QUARTIER LES MUSICIENS 

SEANCE DU 13/02/2023 
 
 

Présents :  
Jade Lara Lesieur (Présidente de Séance), Sylvain Cadiot (Secrétaire de séance), Mireille 
Eustache, Yannick Le Goaëc, Samer El Sokhon, Isabelle Eustache.  
 
Ordre du jour : 

o Annonces générales 

o Retour sur le Comité Citoyen du 03 février 2023 Par Jade Lara Lesieur 

o Les initiatives du CQD des Musiciens 

o Organisation de la prochaine réunion 

 

Premier ordre du jour : Annonces Générales 
 

1. Yannick Le Goaëc annonce le Digital CleanUp Day qui aura lieu du 13 au 18 mars 2023.  
 

2. Le dimanche 19 mars, la 3ième édition de Ma Rue en Fleurs sera ouverte avec une 
distribution de graine et de terreau sur le marché. L’idée générale est que les habitants 
puissent se servir en graine pour participer au fleurissement des espaces publics.  

 
3. Le 8 avril, se déroulera la chasse aux œufs au parc des Missionnaires, à l’occasion de 

laquelle une nouvelle distribution de graine sera organisée. 
 

4. Sur le sujet des PAV rue Erik Satie et Olivier Messiaen, en dépit des communications et 
de la pédagogie précédemment et constamment réalisée, il y a toujours des dépôts 
sauvages incontrôlables.  
 
La décision de supprimer ces PAV a été prise. Des bacs seront remises en place dans 
des locaux dédiés, et seront sorties en fonction des dates de ramassage. Les espaces 
actuellement occupés par les PAV seront ensuite transformés en espaces verts 
(arbustes, plantes vivaces), profitant des puits creusés pour l’installation des PAV.  

 
5. Jade Lara Lesieur fait remonter de nombreuses tensions liées aux dépôts 

d’encombrants sur un espace privé au niveau de la rue Nicolas Poussin. 
 
Yannick Le Goaëc suggère qu’une intervention de la police municipale puisse être 
demandée si la situation ne rentre pas dans l’ordre rapidement.  
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6. Samer El Sokhon souhaite rappeler en séance que la ville est à l’écoute de ses 
administrés. Un mode d’emploi précisant les divers canaux de communication a été 
rappelé en page 17 du Fontenay le Mag  N°47 du mois de février 2023.  
 
Sont précisés les moyens suivants : 
 

 Envoyer un mail à l’adresse : mairie@fontenay-le-fleury.fr ou directement par 
le formulaire de contact du site internet de la ville. 

 Envoyer un courrier papier : M. le Maire, Hôtel de Ville – Place du 8 Mai 1945, 
78330 Fontenay-le-Fleury. 

 Faire un signalement via l’application mobile de la ville disponible sur AppStore 
et PlayStore 

 Envoyer un message privé depuis la page Facebook de la ville via le cartouche 
« Message » ou en commentant directement les publications.  

 
 
Yannick le Goaëc ajoute qu’en 2022, 878 messages ont été adressés à la mairie 
(signalements, demandes etc…) et qu’ils furent traités dans un délai moyen de trois 
jours. 
 

 
Deuxième ordre du jour : Retour sur la réunion du Comité Citoyen du 03 février 2023 
 
Par Jade Lara Lesieur 
 
Il n’y aura pas de groupe de travail thématique jusqu’en septembre. Le Comité Citoyen se 
concentre sur les concertations du centre-ville.  
 
Les actions décidées dans le cadre de l’atelier agriculture sont également reportées pour cause 
des budgets impactés par le coût énergétique. 
 
Les CDQ ont présenté leurs projets en cours : 

 Les Sources : La course de caisse à savon 

 Descartes : Les groupes « Rendez-vous de quartier » et d’aides à la parentalité 

 Le Village : Le projet de compost (qui appelle une concertation et un CDQ commun 
avec eux car le CDQ des Musiciens entretient le même projet)  

 
Un loto, organisé en commun a été envisagé, avec pour ambition de promouvoir le lien 
intergénérationnel et de réaliser un évènement commun pour la promotion des CDQ.  
 
Le CDQ du Village a également émis l’idée d’un rallye dans leur quartier afin d’en développer 
la connaissance par les habitants. 
 
Troisième ordre du jour : Les initiatives du Comité de Quartier 
 

1. Yannick Le Goaec propose : Le quartier s’appelle « Les musiciens », en référence aux 
nombreuses rues (12) portant des noms de musiciens plus ou moins connus ; il serait 

mailto:mairie@fontenay-le-fleury.fr
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intéressant de réaliser une vidéo de promotion du quartier avec des images du quartier 
accompagnées de musiques des compositeurs de chaque rue mises en avant. Dans la 
même dynamique, profiter de la fête de la musique pour organiser des diffusions 
musicales ou concerts.  

 
La vidéo pourrait être unique présentant les rues, puis être découpée par rue pour être 
ensuite diffusée en version courte sur Instagram.  
 
Sylvain Cadiot suggère que Yannick Le Goaëc travaille sur une proposition un scénario. 

 
2. Le projet de compost collectif étant principalement porté par des membres absents ce 

soir, les échanges sont reportés. Toutefois, des échanges avec le CDQ du Village sont 
à prévoir afin de porter le projet en commun. 

 
3. Proposition d’Hugo Libiot, via le groupe WhatApps du CDQ des Musiciens, portant sur 

la mise en place de points de collectes alimentaires.  
 
Les délibérations autour de cette proposition ont eu lieu sur le groupe WhatsApp du 
CDQ, en même temps que se tenait la réunion en présentiel.  
 
Les échanges semblent décliner cette proposition. Les membres du CDQ semblent 
préférer laisser les organisations caritatives habituées, expérimentées et parfaitement 
structurées s’occuper de ces sujets et surtout éviter de « parasiter » leurs actions. Jade 
Lara Lesieur propose de pousser au développement de Too Good To Go avec les 
commerces de la commune. Yannick Le Goaëc rappelle que la commune de Viroflay a 
mis en place un partenariat global avec la plateforme Too Good to Go. 
 
Sylvain Cadiot et Véronique Sechet proposent d’étudier les moyens qu’aurait le CDQ 
de soutenir les actions des associations qui œuvrent déjà localement.  
 

4. Proposition de Mireille Eustache de soutenir les actions entre voisins. 
 
Des Services d’échange locaux (SEL) existent un peu partout sur le territoire national. 
Yannick présente un modèle basé sur une monnaie virtuelle. Des services comme 
« nextdoor » ou «Alternatisel»  peuvent être promus par le CDQ. Ce dernier est 
présent à Fontenay. Il serait intéressant de se rapprocher de cette association 
fontenaysienne pour soutenir leur action et leur rayonnement. 

 
 
Quatrième ordre du jour : Organisation de la prochaine réunion 
 
La prochaine réunion est confirmée le 13 mars 2023 à 20h30, salle Gallet en mairie.  
 
Bien qu’il puisse être modifié entre temps, l’ordre du jour sera présentement le suivant : 
  

o Annonces générales (s’il y a lieu) 

o Restitution du Comité Citoyen du mois de mars 
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o Echanges sur les propositions d’initiatives 

o Point sur le retrait des PAV 

o Lancement de l’organisation de la prochaine balade urbaine.  

o Organisation de la prochaine réunion 

 
L’ordre du jour étant épuisé, et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée.   
 
 
 
 
 


